
ФИНАЛ РАЗЫГРАЛИ СИБИРЯКИ 
Команда «Динамо-Алтай» – серебряный призер Всерос-

сийского финала Студенческой хоккейной лиги.
В рамках этого турнира в подмосковном городе Пересвет 

19 мая состоялся финальный матч между сборной вузов Ал-
тайского края «Динамо-Алтай» и действующим чемпионом Сту-
денческой хоккейной лиги – бердским «Кристаллом-СибУПК».

Барнаульцы открыли счет в середине первого периода, от-
личился защитник Павел Тетерин. Второй период благодаря 
уверенной игре вратарей прошел без заброшенных шайб, но 
в третьем  периоде соперник все же сумел дважды поразить 
ворота «Динамо». Победа «Кристалла» – 2:1.  

В матче за третье место УралГУФК из Челябинска в овер-
тайме взял верх над московским «Электроником-МИЭТ» – 5:4. 
По итогам турнира игрок «Динамо» Павел Тетерин был при-
знан лучшим защитником.

В финале Студенческой хоккейной лиги участвовали побе-
дители региональных дивизионов СХЛ. На групповом этапе ко-
манда «Динамо-Алтай» обыграла УралГУФК – 8:1, МГТУ име-
ни Баумана – 3:2, команду «Лисы», представляющую Санкт-
Петербургский государственный архитектурно-строительный  
университет – 6:4, а в полуфинале взяла верх над «Электро-
ником-МИЭТ» – 3:1.

ВЕРНУЛСЯ ЧЕМПИОНОМ
Бийчанин Александр Мариенко – победитель первен-

ства Азии по рукопашному бою.
Соревнования среди спортсменов 12-17 лет проходили в 

городе Худжанд (Таджикистан). В составе сборной России на 
турнире выступал Александр Мариенко из Бийска. Среди юно-
шей 12-13 лет он занял первое место в весовой категории до 
39 кг, выиграв три боя у представителей Таджикистана, Узбе-
кистана и Казахстана.

– Это первый успех алтайских спортсменов детского воз-
раста на международной арене. Александр Мариенко в этом 
году просто неудержим: он поочередно выиграл первенства 
Сибири, России и Азии, – отмечает заместитель председате-
ля федерации рукопашного боя Алтайского края Александр 
Суховерхов.

Бийского спортсмена тренирует Евгений Шуликов.

ЮБИЛЕЙ НА ВЫСОТЕ 
На горе Кисличной в Чарышском районе 20 мая состо-

ялся «Кубок Сергея Половинкина» по горному бегу.
Соревнования проводились в честь 60-летия жителя села 

Красный Партизан Сергея Половинкина, замечательного пу-
тешественника, альпиниста, горного туриста, ультрамарафон-
ца, члена клуба любителей бега «Восток». Сергей Михайло-
вич в группе выдающегося путешественника Павла Конюхо-
ва совершил в 1990-е годы ряд потрясающих зимних вело-
путешествий по Русскому заполярью и Байкалу, является по-
бедителем скоростного восхождения на Эльбрус в ветеран-
ской категории 2015 года. В 2016 году преодолел сложней-
шие 105 км в «Алтай Ультра-Трейле». Трейлраннинг на гору 
Кисличную посвящался 100-летию Заповедной системы Рос-
сии и Году экологии.

С сельского стадиона с высоты 398 метров над уровнем мо-
ря стартовали 85 спортсменов, по тропам и бездорожью они бе-
жали на вершину горы Кисличная, до которой 10 км. Там высо-
та была уже 1160 метров. На вершине участники разворачива-
лись и стремительно уходили вниз, возвращаясь на стадион. 

Абсолютным победителем тяжелейшей 20-километровой 
дистанции с пятью крутыми подъемами и спусками стал бар-
наулец, член КЛБ «Восток» Денис Бахтинов. Он единствен-
ный, кто выбежал из двух часов! В соревнованиях также при-
нял участие юбиляр. Он преодолел все 20 километров.

УКРЕПИЛИ ПОЗИЦИЮ
Футболисты барнаульского «Динамо» в Комсомольске-

на-Амуре 21 мая обыграли местную «Смену» – 1:0.
Исход матча решил единственный забитый мяч. На 73-й 

минуте Владимир Завьялов, выиграв верховую борьбу в цен-
тре поля, отдал передачу на ход Виктору Липину. Нападающий 
бело-голубых убежал от защитников хозяев и переиграл вра-
таря «Смены» Антона Бегезу.

«Динамо» продолжает занимать второе место в турнирной 
таблице. Идущий третьим «Сахалин» в параллельной встрече 
на своем поле обыграл омский «Иртыш» – 3:0. Разница между 
командами составляет пять очков, при этом островитяне сы-
грали на одну игру меньше.

Виталий ДВОРЯНКИН, Александр БОГУМИЛ, Олег ХАРЛОВ. 
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В своей поздравительной 
речи Александр Карлин отме-
тил, что в прошедшем сезо-
не «Университет» сумел реа-
лизовать накопленный опыт, 
умения и отменную спортив-
ную форму. По мнению губер-
натора, у клуба есть все необ-
ходимое для побед и покоре-
ния новых вершин.

– Второе место в высшей 
лиге «А» – очень достойный 
результат, это замечательный 
подарок всем любителям во-
лейбола в Алтайском крае, – 
подчеркнул Александр Кар-
лин. – Искренне желаю «Уни-
верситету» развиваться, заво-
евывать самые высокие пози-
ции. Ну а мы – я имею в ви-
ду власть и болельщиков – бу-
дем поддерживать клуб в этих 
устремлениях.

Глава региона также отме-
тил главенствующую роль в 
успехе «Университета» прези-
дента и главного тренера клу-
ба Ивана Воронкова, который 
все эти годы делает ставку на 
доморощенных игроков. «От-
радно, что в команде играет 
много воспитанников алтай-
ского волейбола, тем самым 
мы показываем нашим ребя-
там перспективы и возможно-
сти для реализации в спорте», 
– сказал губернатор.

Кстати, на мероприятии 
присутствовали бывшие игро-
ки «Универа», ныне выступа-
ющие в Суперлиге за «Нову», 
– Федор Воронков и Алексей 
Карпенко. Еще ряд алтайских 
волейболистов в силу раз-
ных причин не смогли в этот 
день разделить радость вме-

сте со своими товарищами-
«студентами». Дмитрий Кра-
сиков, например, только пе-
ренес операцию, а Ильяс Кур-
каев, недавно завоевавший 
с новосибирским «Локомоти-
вом» бронзу чемпионата Рос-
сии, вызван в сборную России 
для подготовки к матчам Ми-
ровой лиги и отбора на чем-
пионат мира.

– Очень рад за парней. 
Весь сезон отслеживал ре-
зультаты, по возможности 
смотрел видеотрансляции. С 
Игорем Косяком мы дружим 
семьями, когда-то вместе при-
ехали из Немецкого района в 
Барнаул, вместе начинали в 
«Университете», – рассказал 
Алексей Карпенко. – На мо-
ей памяти впервые проводит-
ся такое грандиозное меро-
приятие с участием губерна-
тора, и болельщики пришли. 
Получился большой празд-
ник волейбола. Радует, что 
клуб развивается, у него по-
явились амбиции для высту-
пления в Суперлиге, но для 
этого еще необходимо подго-
товить базу, например, посте-
лить в зале терафлекс (специ-
альное игровое покрытие. – 
Прим. ред.). 

Алексей признался, что 
не прочь вернуться в родной 
«Университет», однако при-
оритетом для него остаются 
клубы элитного дивизиона. 
«Своим сезоном в «Нове» я 
недоволен, – признался Кар-
пенко. – Из-за полученной в 
середине чемпионата трав-
мы играл мало. Теперь мой 
контракт закончился, но по-

прежнему хочу попробовать 
свои силы в Суперлиге».

Президент и главный тре-
нер  волейбольного  клуба 
«Университет» Иван Ворон-
ков выразил благодарность 
всем, кто поддерживал ко-
манду: краевым и городским 
властям, Алтайскому государ-
ственному университету, на 
базе которого и образовалась 
команда, надежным партнерам 
в лице руководителей компа-
ний «Жилищная инициатива», 
«Бочкари», «СОГАЗ», санато-
рия «Россия», хозяйств «Май-
ское» и имени Титова, а также 
Вячеславу Аману – бывшему 
капитану «Университета», ко-
торый в настоящее время за-
нимается строительным биз-
несом. Отдельно Иван Ворон-
ков выразил признательность 
болельщикам, которые стали 
для «Университета» седьмым 
игроком на площадке.

– Ходил на все игры, в этом 
сезоне было на что посмо-
треть, – поделился с «АС» Вя-
чеслав Аман. – Уровень «Уни-
верситета» за последние два 
года заметно вырос, волей-
бол в его исполнении всег-
да интересный и зрелищный. 
Мне особенно нравится диа-
гональный Сергей Брагин, все 
сложные мячи играют на него. 
Это настоящий капитан, ко-
торый ведет за собой коман-
ду. На мой взгляд, основная 
составляющая успеха – труд. 
Мы в свое время тоже добива-
лись неплохих результатов, и 
хочется верить, что в нынеш-
нем серебряном успехе «Уни-
верситета» есть частичка на-
шего вклада. Потому что в ко-
манде сейчас играют ребята, 
которые начинали 10-15 лет 
назад рядом с нами.

Губернатор Александр Кар-
лин вручил игрокам, тренерам 
и персоналу «Университе-
та» серебряные медали выс-
шей лиги «А», после чего на-
чалась товарищеская встреча, 

состоящая из одной партии. В 
одной команде были собраны 
действующие игроки команды, 
а в другой объединились раз-
ные поколения – к ветеранам 
Игорю Костяникову, Констан-
тину Порошину, Николаю Пал-
тусову, Вячеславу Аману и Ан-
дрею Корнаушенко примкнули 
молодые Максим Ненашев, а 
также экс-«студенты» Федор 
Воронков и Алексей Карпенко.

После игры начались кон-
курсы, причем зрители не 
только  увидели  эффект -
ные удары в первую линию 
в исполнении волейболистов 
«Университета» но и сами по-
лучили возможность выйти 
на площадку и побороться за 
приз. Для этого нужно было 
точно выполнить подачу: если 
мяч касался пакета, то счаст-
ливчик забирал его себе. За-
вершилось торжество разда-
чей автографов и фотографи-
рованием с игроками «Универ-
ситета», причем снимки мож-
но было распечатать тут же.

– Мероприятие понрави-
лось, приятно получить ме-
даль. Благодарен болельщи-
кам, они очень здорово под-
держивали весь сезон, – от-
метил доигровщик «Универа» 
Иван Молчанов. – Ближайшие 
планы – отдохнуть, съездить с 
семьей на море. Говорят, что 
нашу команду после успешно-
го сезона растащат? Сомне-
ваюсь. Тут многое зависит от 
работы агентов, а в «Универ-
ситете» много местных игро-
ков. Лично мне никаких пред-
ложений пока не поступало, я 
не прочь остаться в Барнау-
ле. Но пока этот вопрос не об-
суждали.

В середине июля «студен-
ты» вернутся из отпуска и нач-
нут подготовку к новому сезо-
ну. Уже в статусе серебряных 
призеров высшей лиги «А».

Виталий УЛАНОВ.
Фото автора.

ÑÂÎÈ ÏÀÐÍÈ
Мужскую волейбольную команду «Университет», занявшую второе место 

в высшей лиге «А», 19 мая чествовали в Барнауле
Торжество состоялось в спорткомплексе «Победа», где 

проводит свои домашние матчи «Университет». Поздравить 
команду с успешным сезоном и 20-летием клуба пришли гу-
бернатор, председатель Правительства Алтайского края 
Александр Карлин, его заместитель, курирующий спорт, Ан-
дрей Щукин, начальник управления спорта и молодежной по-
литики Алтайского края Елена Лебедева, глава администра-
ции города Барнаула Сергей Дугин и многочисленные бо-
лельщики.

Сезон 2016/2017. ФОНБЕТ. Первенство России по футболу 
среди клубов ПФЛ. Зона «Восток»

М Команда И В Н П Р/М О
1 «Чита» (Чита) 17 13 1 3 32-12 40
2 «Динамо» (Барнаул) 18 11 1 6 25-24 34
3 «Сахалин» (Южно-Сахалинск) 17 8 5 4 28-16 29
4 «Смена» (Комсомольск-на-Амуре) 17 6 4 7 20-19 22
5 «Иртыш» (Омск) 18 4 2 12 15-31 14
6 «Зенит» (Иркутск) 17 2 3 12 14-32 9
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ПЬЕДЕСТАЛ
СПОРТИВНАЯ БАЗА

СБОРНАЯ РОССИИ

Соревнования прохо-
дили в Мюнхене. Сергей 
Каменский 19 мая одер-
жал победу в  стрельбе 
из пневматической вин-
товки с дистанции 10 ме-
тров. При этом наш зем-
ляк в финале установил 
новый мировой рекорд – 

250,9 очка. 

Второе место занял его 
партнер по сборной России 
Владимир Масленников – 
бронзовый призер Олимпий-
ских игр в Рио-де-Жанейро в 
этом упражнении. Его резуль-
тат – 250,4 очка. Кстати, Вла-
димир является автором пре-
дыдущего мирового рекорда, 
который он установил в мар-
те на чемпионате Европы в 
Словении – 250,5 очка. 

Когда этот номер уже вер-
стался, Сергей Каменский 
начал выступление на эта-
пе Кубка мира в  стрельбе из 
малокалиберной винтовки из 
трех положений. Напомним,  
что бийчанин – серебряный 
призер Олимпийских игр в 
этом упражнении. В квали-
фикации он повторил миро-
вой рекорд, установленный 
ранее россиянином Назаром 
Лугинцом – 1186 очков. 

В финале Сергей стал вто-
рым с результатом 460,9 оч-
ка. Выиграл француз Алексис 
Райнауд – 463,5 очка. Третье 
место занял китаец Юкун Лиу 
– 446,9 очка.

Григорий ПОЛОХОВ.

ÏÎÁÅÄÀ Ñ ÐÅÊÎÐÄÎÌ
Сергей Каменский из Бийска выиграл этап Кубка мира по пулевой стрельбе

– Яна, вспомни, как по-
лучилось, что ты стала за-
ниматься лыжами?

– Мы как-то гуляли с ма-
мой вокруг стадиона, в это 
время там проходили сорев-
нования по легкой атлетике. 
Я пришла в восторг от этого 
вида спорта. Мне очень хо-
телось поскорее начать за-
ниматься бегом. Но тогда 
в Рубцовске не было такой 
секции. Мама отправила ме-
ня на лыжи. Она посчитала, 
что во время летней подго-
товки, где спортсмены зани-
маются в основном кроссом, 
мне это разонравится. Но я 
осталась. Моим первым тре-
нером был Андрей Астанин. 
К тому же моя мама сама 
лыжница, получается, что я 
иду по ее стопам. Сейчас она 
рада, что все у меня получа-
ется, но переживает, что ред-
ко бываю дома, и нам прак-
тически не удается видеться.

– Как ты оцениваешь 
прошедший сезон?

– Неудачным выдался 
только декабрь, я тогда забо-
лела. Всем остальным – под-
готовительным и соревнова-
тельным этапами – я доволь-
на. Раньше у меня была толь-
ко одна медаль – за юниор-

ское первенство мира, и то я 
завоевала ее в эстафете. Те-
перь у меня есть личная ме-
даль, более того, я заработа-
ла ее, едва перейдя в кате-
горию «молодежь». Для ме-
ня это очень неожиданная на-
града. Если честно, в этом се-
зоне я на нее не рассчитыва-
ла. Получилось даже лучше, 
чем можно было представить.

– Какой старт оказался 
для тебя самым сложным?

– Конечно, первенство 
мира! Самый ответствен-
ный старт. Я не знала, в ка-
кой форме к нему подошла. 
Но все сложилось для меня 
очень хорошо.

– Что больше всего за-
помнилось? 

– Скиатлон. По ходу гон-
ки я была уверена, что фи-
ниширую четвертой. Но уда-
лось приехать третьей. Я 
стартовала в третьем десят-
ке, а потом с каждым прой-
денным километром подби-
ралась все ближе к группе 
лидеров. В скиатлоне я всег-
да так начинаю, не сразу, как 
говорится, иду в бой. По всей 
дистанции я старалась хоро-
шо работать, но когда уви-
дела, что одна из спортсме-
нок уже подустала и что есть 

возможность стать третьей, 
я прибавила. Понимала, что 
еще не вышла на свой пре-
дел, и есть силы.

– Насколько сложно те-
бе перестраиваться с юни-
орских соревнований на 
взрослые?

– В этом году все прошло 
хорошо. Я особо не почув-
ствовала разницу. Основных 
соперниц – девочек 1995 го-
да рождения – на кубковых 
российских соревнованиях 
не было, потому что они вы-
ступали на этапах Кубка ми-

ра. С ними конкуренция бы-
ла бы гораздо серьезнее. А 
вот на чемпионате России 
все было по-другому. Я по-
дошла к этим соревновани-
ям уставшей от сезона. Мо-
рально и физически. Так что 
десятым местом в скиатло-
не я довольна, но, конечно, 
можно было быть и повыше. 
Физическая усталость и лы-
жи немного подвели.

– Какие ты цели ставила 
на сезон? 

– Главной целью было 
попадание на первенство 
мира. Я не загадывала, ка-
кой результат должна там 
показать. Мы же не видим, 
как готовятся иностранные 
спортсменки в течение се-
зона, не знаем, в какой фор-
ме они подходят к этим со-
ревнованиям.

– Какой тактики придер-
живаешься, когда прово-
дишь гонки на длинные 
дистанции?

– Не рвусь со старта сра-
зу. Берегу силы, постепен-
но добавляю. Если само-
чувствие хорошее, это бы-
стро понимаешь. Тогда мож-
но включать максимум и сра-
зу идти вровень с лидерами. 
Если чувствуешь, что физи-
ческая готовность оставля-
ет желать лучшего, то боль-
ше подходишь к гонке такти-
чески.

– Кто сейчас твой тре-
нер? 

– Занимаюсь у Артемия 
Владимировича Гельманова. 
Я работаю с ним около пяти 
лет. Результат растет с каж-

дым годом. Это ответствен-
ный тренер. Он много дума-
ет о тренировках. Я не делаю 
бездумную работу изо дня в 
день, накатывая объем. Идет 
постоянный анализ и работа 
на результат.

– Сколько километров 
пробегаешь в среднем за 
сезон?

– В этот раз получилось 
восемь с половиной тысяч. 
Я это подсчитала, когда го-
товилась к отчету. В этот ки-
лометраж входят и соревно-
вания, и тренировки.

– Есть ли у тебя люби-
мая трасса?

– Мне нравится трасса в 
Тюмени – она интересна по 
рельефу и всегда содержит-
ся в идеальном состоянии. 
В Алтайском крае таких про-
фессиональных трасс, к со-
жалению, нет. Но для ду-
ши мне нравится прокатить-
ся по барнаульской «Трассе 
здоровья».

– Ты весь год в разъез-
дах. Как удается совме-
щать учебу и спорт?

– Это немного сложно. 
Но на нашем факультете в 
Алтайском педуниверсите-
те преподаватели относятся 
к пропускам с пониманием. 
Иногда приходится выпол-
нять какие-то дополнитель-
ные задания.

– Есть ли у тебя друзья 
среди спортсменов-лыж-
ников? 

– У нас хороший коллек-
тив, мы все дружим.

Беседовал Олег ХАРЛОВ.
Фото Виталия УЛАНОВА.

ÄÀÆÅ ËÓ×ØÅ, ×ÅÌ ÏÐÅÄÑÒÀÂËßËÎÑÜ
Алтайская лыжница Яна Кирпиченко начала подготовку к олимпийскому сезону в составе национальной команды

Группа старшего тренера Данила Акимова, в которую 
входит воспитанница Алтайского училища олимпийского 
резерва, 19 мая приступила к сборам в Кисловодске. Еще 
находясь в Барнауле, спортсменка дала интервью «АС». 
Минувший сезон получился самым успешным в спортив-
ной карьере 21-летней спортсменки, вставшей на лыжи 
в шесть лет. Яна выиграла молодежное первенство Рос-
сии, стала бронзовым призером юниорского чемпиона-
та мира, вошла в десятку сильнейших взрослых лыжниц 
на чемпионате страны. 

ÄËß ÑÏÎÐÒÀ 
È ÇÄÎÐÎÂÜß

Лучшие биатлонисты России и Казахстана открыли но-
вую лыжероллерную трассу в Белокурихе, где они прово-
дят первые предолимпийские сборы сезона – 2017/2018. 
Новый спортивный объект построен санаторием «Россия».

«Трассу здоровья» торжественно открыли в алтайском 
городе-курорте 16 мая. Она берет свое начало от эко-отеля 
«Эхо» и пролегает по сосновому бору. Как сообщает пресс-
служба ЗАО «Санаторий «Россия», протяженность трассы со-
ставила 1170 метров (включая длину эллипсов на стрельби-
ще и штрафного круга). Рельеф естественный: ровные участ-
ки сменяются спусками и подъемами, перепады высот дости-
гают 20 метров. Трасса заасфальтирована, имеет разметку, 
полностью освещена.

«Трасса здоровья» может использоваться как терренкур для 
оздоровительной ходьбы, а также удобна для прогулок на вело-
сипедах, катания на роликах и скейтбордах, отлично подойдет 
для пеших прогулок всей семьей. В зимнее время, после подго-
товки поверхности профессиональным ратраком, объект будет 
использоваться в качестве беговой лыжной трассы.

Главной гордостью и отличительной чертой трассы, не име-
ющей аналогов в Белокурихе, является наличие стрельбища, 
которое позволяет использовать объект для профессиональ-
ной подготовки биатлонистов. Также планируется, что «Трас-
са здоровья» станет одним из мест для проведения марафо-
нов и других спортивных соревнований.

Как отметил бывший наставник сборной России, а ныне 
тренер-консультант сборной Казахстана Валерий Польхов-
ский, в Белокурихе созданы все условия для восстановитель-
ных сборов спортсменов.

– Здесь есть полноценные возможности для реабилита-
ции спортсменов после больших нагрузок. Параллельно мож-
но проводить тренировочный процесс. Мы благодарны руко-
водству и коллективу санатория за теплый прием и внима-
ние к нашим потребностям. С созданием новой лыжероллер-
ной трассы санаторий «Россия» становится восстановитель-
ным и тренировочным центром российского значения, кото-
рый может принимать национальные сборные, – отметил Ва-
лерий Польховский.

Сергей Коновалов, тренер женской сборной России, под-
черкнул, что Белокуриха – идеальное место для первых сбо-
ров, здесь можно полноценно восстанавливаться и трениро-
ваться, готовиться к сезону.

В восстановительных сборах в санатории «Россия» прини-
мают участие 19 казахстанских 24 российских биатлониста и 
биатлонисток. Российские спортсмены пробудут в Белокури-
хе до 30 мая.

Официальный сайт Белокурихи.
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ШАЙБУ!

В финале «Малого Куб-
ка Лиги Надежды» коман-
да «Бочкари», дебютиро-
вавшая в этом году в Ноч-
ной хоккейной лиге, одер-
жала победу над костром-
ским «Динамо» – 7:3. Пресс-
служба лиги взяла интер-
вью у Валерия Кайгородо-
ва, одного из главных геро-
ев «бочкарей».

– Это первый для вас не 
только финал, и не только 
финал Фестиваля, но и во-
обще сезон в «Лиге Надеж-
ды»...

– Совершенно верно, это 
наш первый сезон в этом ди-
визионе, до этого я пять лет 
отыграл в «Лиге Чемпионов». 
В прошлом году появилась 
идея организовать клуб в «Ли-
ге Надежды». Прошел отбор 
между тремя командами, в ко-
тором мы одержали верх. Пе-
ред Сочи усиливались игрока-
ми из других команд – можно 
сказать, у нас была сборная: 
ребята из Белокурихи, Камня-
на-Оби, новосибирцы даже – 
воспитанники нашего белоку-
рихинского хоккея, тренеров 
Игоря Валерьевича Тоболя и 
Константина Ивановича Ан-
тропова. И в результате мы 
добились хорошего результа-
та. Думаю, теперь, такое вы-
ступление сильно скажется 
на популяризации алтайско-
го хоккея. Огромное спасибо 
Вадиму Петровичу Смагину – 
директору Бочкаревского пи-
воваренного завода, который 
оказал и финансовую, и мо-
ральную поддержку, помогал 
нам весь сезон. Не могу не от-
метить проделанную работу 
организаторов турнира. Я пер-
вый год примерил роль регио-
нального представителя НХЛ 
в Алтайском крае, я им звонил 
по два, по три раза за день, 
мне всегда на все мои вопро-
сы давали развернутые отве-
ты, которые мне очень помог-
ли. Я очень рад, что во главе 
Ночной лиги стоят такие люди, 
как Александр Якушев и Игорь 
Бахмутов, что с нами работа-
ют Владимир Карпов (началь-
ник спортивного отдела ли-
ги), Александр Никульшин 
(специалист спортивного 
отдела, курирующий Алтай-
ский край), которые всегда го-
товы помочь. 

– В этом году вы как вра-
тарь вошли в состав «Сбор-
ной НХЛ» и приняли уча-
стие в гала-матче с Прези-
дентом России. Какие эмо-
ции и впечатления?

– Поджилки тряслись (сме-
ется). Увидеть воочию ле-
генд отечественного хоккея, 
наверное, мечта любого ре-
бенка. Конечно, встреча с гла-
вой государства тоже надолго 
запомнится. Выходить на лед 
против Павла Буре, Владими-
ра Мышкина это... Даже слож-
но подобрать какие-то слова. 
С Владимиром Семеновичем 
знакомы, он приезжал к нам в 
Белокуриху, до сих пор под-
держиваем контакт. Когда был 
мальчиком, грезил этими хок-

кеистами, а теперь общаюсь с 
ними (улыбается). Меня ли-
хорадочно трясло, а всем мо-
им одноклубникам и друзьям, 
которые пришли посмотреть, 
очень все понравилось. Не-
вероятное шоу было! Приш-
ли на хоккей, а попали на кон-
церт, выступление гимнастов.

 – О чем подумали, когда 
узнали, что будете играть в 
Малом Кубке?

– Думали, что будет проще 
(смеется). А уровень команд 
оказался достаточно высокий. 
Полагаю, что будем играть 
следующий сезон уже в ос-
новном дивизионе. Конечно, 
нужно будет сразу усиливать-
ся, потому что если здесь та-
кой уровень, то там ребята на-
много сильнее.

– Все три команды из 
вашего региона вышли в 
плей-офф, две попали в фи-
нал, одна – обладатель Ма-
лого Кубка.

– Это безусловный успех. 
Постараемся и в следующем 
году быть представленными 
почти во всех дивизионах. Ес-
ли я продолжу работу в каче-
стве регионального предста-
вителя Ночной хоккейной ли-
ги в Алтайском крае, думаю, к 
следующему сочинскому фи-
налу фестиваля мы станем 
еще интереснее, еще спло-
ченнее.

– Как провели внеигро-
вое время?

– Режим! Утром на заряд-
ку, на пробежку всей коман-
дой, даже я (улыбается). Ре-
бята смотрят на меня, и им са-
мим хочется работать, они тя-
нутся за мной.

– То есть вы для них при-
мер для подражания?

– Ну да. Я бегу, они бе-
гут. После пробежки – купа-
ние, можем поиграть на пло-
щадке. У меня в этом соста-
ве играет старший сын, тоже 
смотрит на меня.

– То есть у вас уже хок-
кейная династия?

– Да! Младший сын, ему 
13, он играет за Белокури-
ху. Уже два раза выигрывал 
«Золотую шайбу» Алтайско-
го края и приезжал с коман-
дой сюда, в Сочи, на финал. 
Средний сын немного уступа-
ет нам. В команде «Бочкари» 
со мной играет старший сын 
Никита Кайгородов.

– А как обстоят дела у 
вас с поддержкой болель-
щиков?

– Ну, так как Белокуриха 
не произвела каких-то звезд, 
то вот мы как раз-таки стали 
«звездочками» нашего горо-
да. Вся Белокуриха не спит, 
звонит постоянно. А так, у нас 
болельщики есть даже в Аме-
рике и Германии, связь позво-
ляет. 

– Ночная лига помогает 
развиваться?

– Определенно. Совсем 
недавно разговаривал на эту 
тему с ребятами. Если бы 
пять лет назад нам сказали, 
что будет такое, все бы рас-
смеялись. Они со мной со-
гласились. Я стоял у исто-

ков Лиги в Алтайском крае, 
и когда я набирал людей в 
«40+», почти никто в это не 
верил. А теперь, у нас есть 
«Полимер» – сильнейшая ко-
манда края, которая достой-
но выступает на всероссий-
ском уровне, есть и коман-
ды «18+», которые выходят 
в финал.

– Почему решили соз-
дать команду в «Лиге На-
дежды»?

– У меня была мечта! Я хо-
тел, чтобы мои ребята высту-
пали в этой команде и побеж-
дали. Да и в принципе хоте-
лось подтянуть молодежь, это 
все-таки хоккей. 

– А взаимодействуете с 
другими регионами?

– Конечно! Если брать Ке-
меровскую область, у которой 
на фестивале порядка пяти ко-
манд представлено, у них уро-
вень повыше, чем у нас. Но мы 
с ними связываемся, играем 
вместе. В Новосибирске нас 
тоже всегда рады видеть. 

– То есть у вас налажены 
отношения с соседями?

– Да. У нас уже семь лет в 
Белокурихе проходит предно-
вогодний турнир, мы пригла-
шаем туда и Новокузнецк, и 
Новосибирск и «Бочкарей». В 
этом году было сорокалетие 
белокуринского хоккея. Как 
раз туда по моей инициативе, 
Вадим Петрович Смагин при-
гласил звезд отечественного 
хоккея. Когда узнали в февра-
ле, что они приедут – это бы-
ло нечто. Приехали Мышкин, 
Николишин, Гуськов... Сергей 
Наильевич Гимаев, царствие 
ему небесное... Я еле увел их 
на ужин. Сложно представить, 
сколько там было автографов, 
фотографий. Они сами потом 
отмечали, что как будто в дет-
ство попали. Столько было 
народу, у каждого борта стоя-
ла толпа. 

Даниил КОЛЫШЕВ, 
пресс-служба Ночной 

хоккейной лиги.

ÈÃÐÀ ÄËß ÄÓØÈ
Три команды из Алтайского края стали участниками VI Всероссийского фестиваля по хоккею 

среди любительских команд в Сочи

Это был финальный этап очередного сезона Ночной хоккейной лиги. Игры про-
ходили с 3 по 16 мая с разделением по возрасту, уровню мастерства участников и 
в соответствии с теми дивизионами, в которых они выступали в отборочном эта-
пе («Любитель 40+», «Любитель 18+ Лига Мечты» и «Любитель 18+ Лига Надежды»). 
Всего на финал приехали 155 команд из 73 регионов.

Команда «Бочкари» из Целинного района стала обладателем «Малого Кубка Ли-
ги Надежды», а барнаульский СКИФ занял второе место в борьбе за «Малый Кубок 
Лиги Мечты». Барнаульский «Полимер» занял 29-е место в самом престижном ди-
визионе – «Лиге Чемпионов».

ÌÅ×ÒÀ ÑÁÛËÀÑÜ

Барнаульская команда 
СКИФ под началом трене-

ра Леонида Миневича в год 
дебюта в Ночной хоккей-

ной лиге стала второй в ди-
визионе «Лига Мечты – 

Малый кубок». 

В полуфинале наши хокке-
исты по ходу поединка прои-
грывали команде «Северная 
Олимпия» из Сыктывкара 0:2, 
но на исходе второго периода 
Анатолий Петров в течение 50 
секунд забросил две шайбы 
подряд и сравнял счет. После 
этого СКИФ вышел вперед: в 
начале третьего периода удал-
ся сольный проход Максиму 
Ходоренко, и наша команда 
повела 3:2. Но северян такой 
поворот дела не сломил, и они 
сравняли счет. Судьба матча 

решилась за 30 секунд до фи-
нальной сирены: Михаилу Па-
нову удался победный бросок 
с отличной передачи Романа 
Канайкина – 4:3. 

В финальном поедин-
ке СКИФ встретился с очень 
сильной командой из Крас-
ноярского края – «Сибирь». 
Игра была упорной, но  с пре-
имуществом красноярцев. Тем 
не менее счет в поединке от-
крыл барнаульский защитник 
Егор Керносенко. Лишь в кон-
це матча красноярц ам с боль-
шим трудом удалось вырвать 
победу – 2:1. Они и получили 
главный приз – Малый кубок и 
награды за первое место. 

Оба решающих матча 
СКИФа транслировались в 
интернете на сайте Ночной 
хоккейной лиги. Комментато-
ры этих матчей очень хвали-
ли игру нашего вратаря Юрия 
Симона, восхищались силой 
духа и самоотверженностью 
алтайских хоккеистов в борь-
бе за победу. 

Тренер команды Леонид 
Миневич ответил на интере-
сующие «АС» вопросы и по-
делился своими впечатле-
ниями о турнире. 

– Прежде всего хочу отме-
тить масштабность хоккей-
ного события. Соревнования 
Ночной лиги носят название 
«Всероссийский Фестиваль по 
хоккею среди любительских 
команд». Фактически это лю-
бительский чемпионат Рос-
сии, и он проводился уже в 
шестой раз. Через сито от-
борочных матчей мы попали 

в финальную часть турнира, 
которая проводилась в Сочи 
среди 155 команд, распреде-
ленных по различным дивизи-
онам. Так как мы впервые про-
бились на всероссийский фо-
рум, то участвовали среди мо-
лодых чемпионов в дивизио-
не «Лига Мечты 18+ Малый 
кубок». Особенность «Лиги 
Мечты» в том, что в ней допу-
скается внесение в заявку ко-
манды не более трех игроков, 
ранее игравших за команды 
СДЮШОР в первенствах Рос-
сии в возрасте 14 лет и стар-
ше – так называемых «спорт-
школьников». Естественно, с 
учетом того, что в прошлом 
они не играли за профессио-
нальные команды. 

– Леонид Леонидович, 
что было самым сложным?

– Подготовка к турниру и 
финансовые затраты, так как 
все это приходилось делать 
за счет собственных средств. 
Билеты до Сочи и обратно 
каждому из нас обошлись бо-
лее чем в 20 тысяч рублей. 
Но самое трудное было под-
держивать два месяца (март 
и апрель) спортивную готов-
ность к такому ответственно-
му турниру: лед ведь раста-
ял в начале марта, а в Сочи 
мы вылетали 9 мая. Все эти 
два месяца мы за свой счет 
арендовали лед во Дворце 
зрелищ и спорта и ЛДС «Ди-
намо» один раз в неделю. 
Лед стоит 9-11 тысяч рублей 
в час. Что можно сделать за 
один час занятий в неделю? 
Играя товарищеские мат-
чи с «Полимером» и «Бочка-
рями», поддерживали свою 
форму. Но этого было недо-
статочно. 

– Я видел победную кон-
трольную игру СКИФа в Бар-
науле с «Бочкарями» (9:4), а 
ведь «Бочкари» в Сочи ста-
ли чемпионами в «Лиге На-
дежды 18+ Малый Кубок». 
Выходит, что «Лига Надеж-
ды» слабее?

– Она в нашу силу. 
– Как вас встретил Сочи?
– Организация турнира на 

очень высоком уровне. В Сочи 
восемь ледовых площадок с 
искусственным льдом. Матчи 
проходили в трех современ-
ных Дворцах спорта – «Айс-
берге-2», «Айсберге» и «Боль-
шом». Мы играли в «айсбер-
гах». В «Айсберге-2» лед 

похуже: после заливки сразу 
не замерзает, и в первых пе-
риодах приходилось подстра-
иваться под обстоятельства, 
так как шайба, бывало, оста-
навливалась. Играли три пе-
риода по 20 минут «грязного» 
времени без правила «про-
брос шайбы», чтобы увели-
чить динамику игры. Так как 
матчи шли друг за другом, 
время на подготовку к ним бы-
ло ограничено: разминка пе-
ред игрой – три минуты, пере-
рыв между периодами – одна. 
Это даже по медицинским ре-
комендациям в корне непра-
вильно, и придумать такой ре-
гламент мог не спортсмен, а 
только чиновник. Правда, все 
матчи проводились по кален-
дарю и вовремя, и масштаб-
ность организации соревно-
ваний впечатляла. Жили мы в 
гостинице в номерах на двоих. 
Питание было великолепным: 
шведский стол утром и вече-
ром. Проживание и питание 
оплачивала принимающая 
сторона. Доставка команды на 
матчи и обратно в гостиницу – 
на комфортабельном авто-
бусе. Обслуживали все игры 
профессиональные арбитры. 

– Как вы оцениваете ре-
зультаты СКИФа?

– Как объективные: мы 
дважды уступили победите-
лю своего дивизиона – «Си-
бири» из Шушенского в упор-
ной борьбе – 0:2 и 1:2, а у 
других команд выиграли по-
тому, что были сильнее их. 

– За счет чего?
– У нас в команде больше 

солистов, которые могут в 
одиночку обыграть двух-трех 
соперников. Причем они есть 
во всех трех составах. Это 
всегда характерно для вос-
питанников клуба СКИФ. 

– Мог ли СКИФ обыграть 
«Сибирь»?

– В групповом турнире – 
нет, потому что мы треть мат-
ча играли в численном мень-
шинстве, а вот в финале, ког-
да вели в счете – 1:0, могли 
дотерпеть до послематчевой 
серии булиттов и за счет на-
дежной игры нашего врата-
ря Юрия Симона выиграть 
ее. Но в середине третьего 
периода при ничейном сче-
те мы все-таки пропустили 
шайбу после двух добива-
ний – и проиграли. «Сибирь» 
оказалась лучше накатанной 
и наигранной, чем СКИФ. Это 
все недостатки нашей подго-
товки к такому серьезному 
турниру, где нам пришлось 
играть пять дней подряд. 
Нам не хватило глубины со-
става, но все старались, би-
лись за победу. На фоне фи-
зической и психологической 
усталости сыграли, конечно 
же, не так эффективно, как 
хотелось бы. Но общим ито-
гом я вполне удовлетворен.

Валерий ЛЯМКИН.

Состав СКИФа: вратари 
Юрий Симон и Аркадий Же-
магулов; защитники Миха-
ил Зимин, Егор Керносенко 
(1+0), Вадим Мухаметдинов 
(0+2), Дмитрий Мосолов (0+1); 
нападающие Андрей Билле 
(1+0), Александр Гросс (2+1), 
Роман Канайкин (2+7), Семен 
Протопопов (2+3), Артем Лям-
кин (4+3), Владимир Облезнев 
(1+1), Михаил Панов (4+2), 
Анатолий Петров (5+3) и Мак-
сим Ходоренко (3+5).

ÑÅÐÅÁÐÎ ÑÊÈÔÎÂ

Серебряный малый кубок в руках лучшего бомбардира команды СКИФ Романа Канайкина. 
Рядом Владимир Мышкин (слева) и Виктор Шалимов (справа).
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Центральные события 
спортивного праздника состоялись 

20 мая в Барнауле. Открыл его 
на стадионе СДЮШОР Алексея 

Смертина заместитель председателя 
Правительства Алтайского края 
Андрей Щукин, а импульс всему 

действию задал чемпион мира по 
легкой атлетике Сергей Шубенков, 
проведший утреннюю зарядку с 

юными спортсменами.

Кроме уже запланированного на 20 
мая в Мизюлинской роще старта Все-
российских массовых соревнований по 
спортивному ориентированию «Россий-
ский азимут-2017», в котором приняли 
участие около 1500 человек от школь-
ников до пенсионеров, в краевом центре 
состоялись соревнования по пляжному 
волейболу, стритболу и черлидингу, про-
шел футбольный фестиваль, посвящен-
ный Дню массового футбола УЕФА. Все 
они были в парке спорта Алексея Смер-
тина. Кроме того, на всех его площад-
ках проходили показательные выступле-
ния по различным видам спорта и спор-
тивные конкурсы. Например, гиревики  
провели для всех желающих конкурс по 
поднятию тяжестей. Призы давали всем, 
кто поднимет 16-килограммовую гирю 40 
раз, а 24-килограммовую – двадцать.

Сразу несколько спортивных объек-
тов города, оказывающих населению по-
пулярные платные услуги, сделали их в 
этот день бесплатными.

Около 60 человек воспользовались 
возможностью бесплатно поплавать в 
бассейне Алтайского государственного 
технического университета им. Ползу-
нова «Олимпийский». В книге отзывов 
посетители оставили 20 мая несколь-
ко записей, вот одна из них: «Спасибо 
за дополнительную бесплатную услугу. 
Очень понравилось. Всегда бы так!». 
Еще 88 барнаульцев посетили бассейн 
«Амфибия», что находится в поселке 
Южный.

К акции присоединилась сеть фит-
нес-клубов и тренажерных залов 
«HARDCORE Gym». Все желающие – а 
их набралось около 50 человек – смог-
ли посетить любой из шести залов, бес-
платно позаниматься на тренажерах и 
получить консультации инструкторов.

В футбольном манеже «Темп» тради-
ционно проходил «Час дворового фут-
бола», только в этот раз вход был сво-
бодным. Погонять мяч на искусствен-
ном футбольном ковре вышли 50 маль-
чишек, на помощь которым всегда бы-
ли готовы прийти инструкторы из секции 
футбола «Мастербол».

Большой ажиотаж наблюдался на 
ледовой арене «Динамо», руководство 
которого предоставило для массового 
катания два катка. Можно было прийти 
как со своими коньками, так и бесплат-
но получить их в прокате. На льду все 
время дежурили инструкторы, готовые 
показать тот или иной технический эле-
мент, а ребятню развлекал волк-маскот 
– со следующего сезона он будет не-
пременным талисманом студенческой 
команды «Динамо-Алтай». Всего услу-
гой воспользовались 300 человек.

Кстати, массовое катание на ледовой 
арене «Динамо» будет круглогодичным. 
Нынешний летний сезон примечателен 
еще и тем, что здесь пройдут сборы фи-
гуристов и хоккеистов. С 30 мая по 3 ию-
ня на динамовской арене под руковод-
ством мастера спорта международного 
класса Сергея Добрина будут занимать-
ся воспитанники алтайского фигурного 
катания, а с 1 по 7 июня состоится тре-
нировочный лагерь «Hockeycamp83», 
его будут проводит хоккеисты КХЛ Ки-
рилл Капризов, Иван Вишневский, Игорь 
Григоренко, Сергей Андронов, Влади-
мир Жарков и Дмитрий Макаров.

Виталий ДВОРЯНКИН.
Фото Евгения НАЛИМОВА 

и Виталия УЛАНОВА.

ÂÌÅÑÒÅ ÑÎ ÂÑÅÉ ÑÒÐÀÍÎÉ
В Алтайском крае с размахом отметили День открытия летнего спортивного сезона в России


